

1. Record Nr.	UNINA9910503231303321
Titolo	La democracia
Pubbl/distr/stampa	Ponce (Puerto Rico) : , : Imprenta El Vapor
Descrizione fisica	1 online resource
Disciplina	071
Soggetti	Politics and government Socialism Puerto Ricans - Social life and customs Nineteenth century Twentieth century Política y gobierno Puertorriqueños - Vida social y costumbres Siglo XIX Siglo XX Socialismo Newspapers. Periódicos Ponce (P.R.) Newspapers Puerto Rico Newspapers San Juan (P.R.) Newspapers Caguas (P.R.) Newspapers Puerto Rico Puerto Rico Caguas Puerto Rico Ponce Puerto Rico San Juan
Lingua di pubblicazione	Spagnolo
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Periodico
Note generali	"Diario de la tarde." "Decano de la prensa puertorriqueña." "Diario liberal autonomista." "La Democracia apraeció in 1890 en Ponce, en San Juan y en Caguas, y desde su fundación tuvo que responder a 42 procesos judiciales por

motivos políticos." Cf. Benítez, José Antonio, "Los Orígenes del periodismo en nuestra América," Buenos Aires: Grupo Editorial Lumen, 2000.

Place of publication varies: Ponce, July 1, 1890-Sept. 19, 1900; Caguas, Oct. 23, 1900-April 30, 1904; San Juan, July 1, 1904-
Published by Imprenta El Vapor, July 1, 1890-April 1892; Imprenta La Democracia, April 1892-

Sommario/riassunto

El periódico La Democracia, fundado y dirigido por Luis Muñoz Rivera en 1890 y publicado en principios desde Ponce, Puerto Rico. Abogó por los principios del Partido Autonomista, de corte liberal que buscaba mayores derechos con la Corona Española. Incluía temas políticos como situaciones internas de delegados y protestas del pueblo, mantenía diálogo con otros periódicos, publicaba las propuestas de los diputados a Cortes, los tratados de España con otros países y la insurrección de Cuba. En cuanto a lo económico, protestó la imposición de tarifas sobre azúcar y otros productos y la prohibición del café hacia Cuba, publicó protestas de comerciantes de San Juan y embargos de fincas. Apoyó la creación de Asociación de Agricultores, el Banco Agrícola y la Exposición Santurce, en busca de soluciones económicas, sin éxito.-

En 1895, al declararse la guerra de Cuba, y luego de la reorganización del Partido Autonomista, Muñoz Rivera viajó a Madrid en busca de la autonomía, desde donde escribía regularmente en el periódico. Entre 1896-98, el periódico concentró sus esfuerzos en el tema político hasta la elección de los Diputados, quienes nunca se reunieron por estallar la Guerra Hispanoamericana. A principios de 1899, Muñoz Rivera viajó a Washington para exigir gobierno civil y fue respaldado por listas de liberales de todos los pueblos, publicadas en el periódico.

- Con la Ley Foraker, o el gobierno civil, continuaron las protestas en el periódico por quiebras, emigraciones a Cuba, mala calidad harinas importadas, Tarifa Dingley a importaciones, Bill Hollander, horrores de emigración a Hawaii, manifestaciones socialistas, exigencia a los maestros de pasar examen de inglés, celebración de días patrios de Estados Unidos, castigos corporales a los niños en las escuelas y la intromisión de los carpetbaggers. En 1904, Muñoz Rivera fundó un nuevo partido llamado Unión, para unir a federales y republicanos contra los atropellos de las leyes impuestas, e imposibilidad de acción de la Cámara de Delegados que el periódico llamó cámara de esclavos. El aspecto social y cultural de Puerto Rico a través de los anuncios y editoriales, es tema importante del periódico.-

-Antes del '98, anuncios de compañías extranjeras como vapores de correos franceses, seguros contra incendios de Hamburgo, compañía italiana de teatro, reseñas sobre vida en Haití y el circo americano, demuestran aperturas del mercado puertorriqueño. Internamente, anuncios de actividades del Ateneo, certámenes literarios, de música y pintura, actividades del Círculo Sangermeño, de Escuela Laica Espiritista, problemas de la Iglesia Católica, Celebraciones del Cuarto Centenario, son huellas de vida cotidiana. Luego del '99, se anuncia la New York Porto Rico Steamship Co. y la Colonial Leaf Tobacco Co., se diseña un nuevo escudo para Porto Rico, se legisla el Código Civil que permitía el divorcio, se comienza a discutir el feminismo, y se distribuyen pasaportes puertorriqueños. Para 1905, el periódico se anuncia como el de más circulación de Puerto Rico y con su sede en San Juan.-

-Para esa época, es uno comercial y más interesado en la noticia que se crea desde la esferas gubernamentales.
